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德国总理朔尔茨访非寻找新的合作伙伴和盟友 

《法兰克福汇报》5月 22日、《每日镜报》5 月 24日讯  德国总理奥拉夫·朔尔茨

（Olaf Scholz, 社民党）于 2022年 5月 22日至 24日访问非洲塞内加尔、尼日尔及南

非三国。 

塞内加尔是朔尔茨此次非洲之行的第一站。他承诺向这个受全球粮食危机影响的非

洲大陆国家提供帮助，并推进天然气生产方面的合作。朔尔茨与塞内加尔总统萨勒在达

喀尔会谈后说，这是一个“共同关心的问题”，“大力开展”这种合作是有意义的。该项

合作将在西非海岸开发一个天然气田，天然气储量达 4.25 亿立方米。塞内加尔和毛里

塔尼亚两国在其中持有股份。朔尔茨在谈到该项目时表示，各方已开始就此交换意见，

会谈之后还将在技术层面上继续密切交流合作。朔尔茨还对世界上许多国家面临的粮食

危机发出了警告，指出索马里、埃塞俄比亚和肯尼亚北部等东非国家遭受的大规模干旱，

以及乌克兰危机导致的乌克兰小麦出口受阻，都令非洲各国雪上加霜。他表示德国为此

将“竭尽所能”，继续支持援助计划。在尼日尔，朔尔茨在向驻扎在那里训练尼日尔士兵

的德国士兵讲话之前，受到了尼日尔军队仪仗队的接待。 

与前任总理默克尔(Angela Merkel)相比，朔尔茨访非显得相当积极。默克尔首次

非洲之行是在上任一年多以后，而朔尔茨上任 6 个月就开始了非洲之行，而此前他只访

问了德国在欧洲以外最亲密的盟友：美国、以色列和日本。他的非洲之行释放了的信号

是，即使在战争阴云笼罩欧洲的时候，也不应忘记非洲这个邻近的大陆。 

能源生产、安全、贸易和气候保护方面的合作是朔尔茨访非会谈的主题，这也是德

国在未来几年不得不面对的主要问题。乌克兰危机凸显了德国对俄罗斯能源的依赖程度，

促使德国向多样化发展，包括与塞内加尔讨论天然气合作，与南非讨论氢气项目。把非

洲这块邻近的大陆作为能源供应商，不啻为一个好的选择。乌克兰战争导致的粮食短缺

和能源价格暴涨对许多非洲国家造成了严重打击，例如，目前领导非洲联盟（非盟）的

塞内加尔也存在这个问题。而新冠肺炎疫情也已经导致全球南方的资本空前外流。 

这三个东道国对其地区和德国的安全也很重要。许多非洲国家至今没有明确谴责俄

罗斯对乌克兰的战争，这也成为促使朔尔茨到访非洲的一个因素和一个重要议题。在联

合国大会关于谴责俄罗斯侵略战争的投票中，193个联合国会员国中有 141个国家投了

赞成票，5个国家投了反对票，包括非洲国家厄立特里亚。35张弃权票中包括中国、印

度和巴西，以及 17 个非洲国家，包括南非和塞内加尔两国。塞内加尔总统萨勒说，塞

内加尔谴责俄罗斯的侵略，但不希望成为冲突的一方。他寄希望于通过谈判来解决问题。

南非是非洲第二大经济体，与同属金砖国家的俄罗斯有着较为紧密的联系。该国同样没

有强烈谴责俄罗斯，而是呼吁尝试通过外交途径解决冲突。 

中国和俄罗斯正在不断扩大其在非洲的影响力。冷战期间，苏联对非洲各国的独立

运动提供了大力支持。作为苏联的继承国，俄罗斯至今在非洲享有很高的好感度。俄罗

斯主要活跃在非洲大陆的采矿项目中，而同属金砖国家的中国在本世纪也已在非洲投资

达数十亿，在非洲的影响与日俱增。如果德国不想把非洲拱手相送，就必须在政治和经

济上更多地参与。朔尔茨希望通过对非洲更多关注、加强交流与合作，防止新兴国家和

发展中国家在新的世界秩序争夺中与工业化国家（G7）走向对立面。在这一背景下，欧

洲正试图通过其“全球门户”战略，努力提高自身在非洲的影响力。欧盟计划投入 1500

亿欧元用于非洲的基础设施项目。 

各个援助组织对朔尔茨的非洲之行抱以较高期望，世界展望组织抱怨默克尔自 2015

https://www.faz.net/agenturmeldungen/dpa/ukraine-krieg-wird-den-kanzler-bis-nach-afrika-verfolgen-18050221.html
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年以来把太多的注意力放在了“难民保护”上，他们期待朔尔茨拿出切合实际的非洲政

策，不要把“家长式的解决方案”强加给非洲大陆，而是让各国根据自己的情况制定发

展规划，再由德国提供援助。乐施会的工作人员则表示：“与其在与企业的合作中投入

如此多的资金，不如将更多资金投入到非洲各个国家的卫生、教育和社会保障系统中”，

同时还应向最低收入国家提供更多资金，并应进一步促进性别平等。 

 

黑绿联盟即将拿下北威石荷两州 

《每日镜报》5月 24日讯  黑绿联盟有望在北威州和石荷州迅速达成。在北威州，

以基民盟选举获胜者、州长乌斯特（Hendrik Wüst）和绿党的州主席诺伊鲍尔（Mona 

Neubaur）为首的基民盟和绿党的 11人代表团周三在杜塞尔多夫会面，讨论基民盟和绿

党在德国人口最多的州的史上首次结盟。周一晚上，石荷州州长君特（Daniel Günther）

也宣布基民盟州主席团已一致投票选择绿党作为未来五年任期的合作伙伴。不到一天之

后，两党就已经共同起草了一份三页的探索性文件，其中气候保护和加快规划和审批程

序是最重要的议程。联盟谈判最早将于本周三开始。 

如果这两次谈判成功，这将是继巴符州和黑森州之后的第三和第四个黑绿联盟。德

国约有 3800 万人今后将在由基民盟和绿党组成的州政府治下，可称占有半壁江山，从

而形成足以与柏林的红绿灯联邦政府抗衡的一个新的权力中心。 

长期以来，基民盟和绿党的政治家们互相认为道不同不相与谋。直到 1995 年，在

波恩的 Pizzeria Sassella 餐厅成为传奇的“披萨餐会”中，两党的政治家才开始走近。

当时后来的顶级政治家，如基民盟的阿尔特迈尔（Peter Altmaier）、拉舍特（Armin 

Laschet）、罗特根（Norbert Röttgen）和绿党的厄兹德米尔（Cem Özdemir）、莱姆克 Z

（Steffi Lemke）以及戈林-埃卡尔特(Katrin Göring-Eckardt）都在这样的场合交换

了意见。在红绿联合执政年代和 2013 年联盟与绿党之间的探索性会谈失败后，由基民

盟的斯潘（Jens Spahn）和现任绿党领导人诺里普尔（Omid Nouripour）发起的“披萨

餐会 2.0”或曰“意面餐会”在柏林重新启动。 

鉴于两党在各州选举中获得佳绩和联邦政府的民调上升，黑-绿甚或绿-黑的联盟形

势似乎成为越来越现实的选择。对双方来说，这个组合都有一种吸引力。在中期内，基

民盟/基社盟似乎不再能够单靠自民党获得多数；对于绿党来说，选择合作伙伴是一个

合适的谈判基础。 

绿党左派、该党的政治负责人比宁（Emily Büning）认为，黑绿联盟对交通灯联邦

政府不会带来负面影响：“联邦和州形势不同，出现不同的政府组合是很正常的。”她认

为与基民盟的联盟早已不再是禁忌，“情况已经改变了，如今三个政党可谓势均力敌，

因此我们与基民盟是在平等的基础上进行会谈”，区分政治阵营的时代已经过去了，“如

今我们关注的是能够把想法付诸实施的务实的联盟。”当然，绿党内部的意见也不尽一

致。北威州的青年绿党发布公开信警告保守派：“恰恰是北威州政府中的基民盟，其后

退和停滞值得注意。” 

另一方面，自民党沮丧地发现自己并没有足够的资本与基民盟建立联盟，北威州的

黑黄联盟无法延续，而石荷州州长君特也已经排除了这一可能。自民党总书记德吉尔-

萨莱（Bijan Djir-Sarai）对此表示非常遗憾，称自民党未能在选战中成功地凸显自身

的特色。他认为，自民党在联邦议院大选中的失败，并不是其在州选举中失败的原因，

https://www.tagesspiegel.de/politik/was-bedeutet-das-fuer-den-bund-schwarz-gruen-wird-zum-neuen-machtzentrum/28372412.html


“影响到投票结果的主要还是州层面的政策议题和参与者的表现。”德吉尔-萨莱亲身经

历了自民党在选举中的失败。从 2009年到 2013 年，他是联邦议院的一名年轻议员，亲

眼目睹了自由党如何以得票 14.9%的辉煌战果与基民盟/基社盟一起进入政府。四年后

却未能跨过 5%的门槛，他也随着自民党离开了联邦议院。如今人到中年的他从其中总结

出两个教训，第一，“我们不是袖珍版基民盟。自民党现在有更多的联盟选择，并且变得

更加独立。交通灯就是证明。”第二个教训则是：“政府中的每一个合作伙伴都必须能

够推动问题的解决，并提出自己的观点。”他认为自民党在联邦政府的贡献包括疫情期

间的政策、对乌克兰的明确声援立场以及自民党交通部长维辛（Volker Wissing）正在

推出的 9 欧元票据。当被问及他是否对交通灯所取得的成果感到满意时，德吉尔-萨莱

认为现在进行总结还为时过早，平衡利益仍然很重要：“一个交通灯不可能总是闪烁绿

灯，否则定会事故频频。” 

 

“北溪 2号”项目调查针对梅前州州长 

《每日镜报》5 月 19日讯  梅前州州议会近日启动一个调查委员会，旨在调查“北

溪 2 号”项目对 MV 气候和环境保护基金会以及对州政府包括梅前州州长施维斯希

（Manuela Schwesig，社民党）的影响。据称该基金会系该州为保护俄罗斯能源公司

Gazprom的天然气管道免受西方制裁而设立。梅前州州议会的在野党基民盟、绿党、自

民党和德国选择党投票赞成成立委员会，而执政党社民党和左翼党则弃权。除了现任州

长施维斯希，她的前任塞勒林（Erwin Sellering）和德国前联邦总理施罗德（Gerhard 

Schröder）也面对委员会的质询。 

MV气候和环境保护基金会由于去年 1月成立，其虽以促进气候保护为名，实际目标

却是促成“北溪 2号”项目。在俄乌冲突之际，州长施维斯希对这个项目的支持成为众

矢之的，而该基金会正是由梅前州能源部与州政府发起。调查委员会获得的一段视频中，

这位社民党州长支持这一争议项目的建设，提出该基金会可以“为支持管道建设做出一

点贡献”，“美国人为了自己的经济利益而用制裁来威胁波罗的海输气管道的建设。” 

虽然据州长称，该基金会的工作重点是支持气候和环境项目。但其资金主要来自俄

罗斯天然气工业股份公司，其子公司“北溪 2 号”向基金会支付了 2000 万欧元。该基

金会通过一项经济业务运作，充当“北溪 2号”的代理人，作为回报，北溪 2号向其支

付 10%的溢价。基金会成立一年多以来，气候保护计划已经被人遗忘。日前州议会通过

决议，将解散这一基金会。但前州长、基金会董事会主席塞勒林指出，基金会由于法律

原因暂不应解散，各方最终达成协议，由董事会继续留任，直到该基金会的参与“北溪

2号”的商业运作最终结束。前州长塞勒林被认为是梅前州与“北溪 2号”以及与俄罗

斯保持异常密切关系的始作俑者，他在任期内还启动了“俄罗斯大会”，这是一个主要

由从管道建设中获利的公司赞助的商业会议。这位前州长也是德俄合作协会的主席，合

作同样包含“北溪 2号”，该协会从州政府获得了异常慷慨的财政支持。 

目前调查委员会将焦点集中于气候基金会和“北溪 2 号”。基民盟、绿党和自民党

在其动议中列出的 74 个问题中，有一些在政治上非常严重：“第三方在多大程度上影响

了州政府的行动？”这一类的问题对于施维斯希非常不利。目前基本可以确定的是，“北

溪 2号”在基金会的策划及传播等方面对州政府起到了很大的影响，而州政府对该基金

会的内部运作始终保持沉默，这令在野党尤为反感。调查委员会因此还将把政府内部沟

通纳入调查范围。 

https://www.tagesspiegel.de/politik/untersuchungsausschuss-zur-hilfe-fuer-nord-stream-2-fuer-schwesig-koennte-es-eng-werden/28359932.html


德国光纤建设新政引发争议 

《世界报》5 月 25 日讯  在德国宽带建设方面，联邦州和城镇与电信企业之间正

在激烈交锋。争议的焦点是，根据新的政策，在已经铺设高速互联网的地方，城镇亦有

权申请宽带建设补贴。在过去，只有城镇可以为互联网连接速度不超过每秒 100 兆的地

区申请补贴。这一门槛将在今年年底提高到每秒 200 兆。在实践中，所有尚未有光纤或

电视电缆连接的地区都将符合条件。电信供应商担心这一政策会引来大量额外的申请补

助，反而会影响到宽带的建设。 

联邦政府于今年 3月提出的“千兆战略”中确定的目标是，大力推动德国的数字化

进程，到 2025 年让德国半数家庭光纤入户，到 2030 年实现全部光纤入户。德国各大电

信企业亦表现出了足够的信心，德国电信负责人霍特格斯（Tim Höttges）曾多次表示：

“我们将与竞争对手一起，在 2030 年之前为每家每户提供光纤。”当然，若没有相应的

补贴，仅凭企业之力很难做到全国光纤全覆盖，对此各方都有共识。但道理简单，实现

起来并不容易。 

针对此次取消补贴分级的政策，各大电信企业疑虑重重。Bitkom、VATM、Breko 和

Anga 等行业协会在给联邦总理府、数字事务部长和经济部长的信中批评了终止分级补

贴的做法。“如果没有分级补贴，宽带扩建工程将被推迟数年，并大大增加开支，毫无理

由地耗费纳税人数十亿资金。”宽带协会 Breko 负责人也强调说，如果不从根本上改革

现有的国家光纤建设补贴，我们将无法实现到2030年为德国提供全面光纤覆盖的目标。”

“如果取消了分级，恐怕马上就会有一波资金申请浪潮冲击这个行业”，数字协会 Bitkom

的主席贝尔格（Achim Berg）说，“过量的补贴只会推高价格，不会带来额外的宽带连

接”，宽带建设的最大障碍是建设能力不足和官僚手续太多，而不是缺乏资金。“砸钱同

样可以扼杀一个市场”，“补贴必须以有意义的方式补充这种快速扩张，而不是放慢速度

和完全挤掉它。” 

 

德国融合课程深受乌克兰难民欢迎 

《世界报》5月 25 日讯  据德国联邦移民和难民局（BAMF）报告说，已经有 8万名

乌克兰难民申请了融合课程。一位移民研究人员确信许多人将会留下来。联邦移民和难

民局注意到，乌克兰难民对教授语言和文化的融合课程有很大兴趣，在几个星期内，已

经发放了超过 8万个名额。难民在获得名额后，仍需进行分班考试，以确定哪门课程适

合教育水平，这一过程还需要数周的时间，因此联邦移民和难民局预计，未来几周开始

的课程数量将大幅增加。目前参加融合课程的乌克兰难民人数为 1.7万，来自该国的难

民以女性为主。 

联邦移民与难民局融合课程部门的负责人表示，来自乌克兰的难民涵盖社会的各个

阶层，从高学历者到非技术工人，“但他们几乎都有良好的学习基础，尤其是良好的学

校教育。我们不需要为他们提供识字课程，也不需要双文字课程。”后者指为有文化但

不懂拉丁字母的人提供的课程。目前 95%的乌克兰难民可以直接开始学习融合课程，即

正常的语言课程。而在顺利习得语言后是乌克兰人就可以利用他们已经拥有的专业资质，

从而迅速走上劳动力市场。 

这位负责人表示，联邦移民与难民局“刻意不为特定国籍的人提供单独的课程，也

不为乌克兰妇女提供专门课程”，而是让这些课程在参与者的语言和教育水平方面“尽

可能同质化”，但在原籍语言和文化背景方面应尽可能地异质化。但现在一些课程的班

https://www.welt.de/wirtschaft/webwelt/article238983867/Gigabit-Ausbau-Staatliche-Foerderung-wird-zum-Bremsklotz.html
https://www.welt.de/politik/deutschland/article239004573/BAMF-Ukraine-Fluechtlinge-interessieren-sich-stark-fuer-Integration.html


上已经以乌克兰女性为主了。对乌克兰难民来说，参加融合课程的程序也非常简单。联

邦政府特意大大简化了申请手续。由于财政拨款是基于参与者的数量，融合课程的提供

让可以“在任何时候接受更多的参与者和提供更多的课程，而无需事先与联邦办公室协

调”。 

最大的问题是，这些难民最后会不会在德国留下来。一些观察家认为，一旦安全局

势允许，大多数乌克兰人将返回家园，而来自基尔世界经济研究所的移民研究员海德兰

（Tobias Heidland）则预计，在德国登记和申请援助的乌克兰国民的数量在不久的将

来可能会大幅增加，因为目前在波兰和其他直接与乌克兰相邻的国家的许多难民都依靠

民众的支持来获得住所和生计。如果随着时间的推移，私人援助达到其自然极限，而国

家援助系统仍然不完善，一些乌克兰人 “可能会转到德国，因为他们在这里可以相对

可靠地获得足够的国家支持”。此外，目前逃离乌克兰的 800 多万人如果发现自己在短

期内无法返回，则可能有一些人可能决定离开，前往欧盟或德国，而在战争结束后，许

多留在乌克兰的男性公民也将出来寻找失散家人，或者到这里来也寻求新起点。因此德

国现在必须紧急为这些可预见的发展做准备，并提供住宿、语言学习、就业安置和儿童

保育。 

 

德国第一季度仅实现小幅增长，今年前景黯淡 

《经济周刊》5 月 25 日讯  乌克兰战争使德国经济在今年强劲上扬的希望破灭。

虽然第一季度增长仍尚属可观，但德国出口经济的环境已经明显恶化。 

能源价格上涨、供应瓶颈、订单积压：乌克兰战争和中国对疫情的严格管控措施，

正日益成为德国经济的负担。许多经济学家现在预期德国这个欧洲最大的经济体在 2022

年增长仅能达到 1%到 2%，而非原先所希望的，在两年的危机之后出现强劲回暖。今年

的经济增长甚至比不上去年的 2.9%。国家开发银行（KfW）首席经济学家科勒-盖尔伯

（Fritzi Köhler-Geib）表示：“前段时间预期将出现的强劲上升势头在战争的阴云下

窒息。只有在限制性因素缓和之后，才能再次期待经济的彻底复兴。”对于今年余下的

时间，科勒-盖尔伯预测德国“接下来的季度增长率不会很高”。 

根据德国央行的说法，德国经济在目前的第二季度“至多会略有增长”。不可否认

的是，新冠限制措施的放宽拉动了消费，餐馆、酒店和零售业营业额也开始上升，但另

一方面，通货膨胀的快速升温则成为经济的拖累。联邦统计局局长蒂尔（Georg Thiel）

总结说：“乌克兰的战争和仍未过去的疫情进一步加剧了已经存在的问题，包括供应链

的中断和价格的上涨。” 

无论如何，第一季度的数字还是令人宽慰，毕竟人们所担心的连续第二个季度负增

长以及所谓的技术性衰退至少没有发生。根据联邦统计局 4 月底公布的对 1 月至 3 月

（含）期间国内生产总值发展的估计，德国产值与上一季度相比增加了 0.2%，与 2021

年第一季度相比增长 3.8%。而 2021年第四季度，产值下降 0.3%，如果经济连续两个季

度萎缩，就会被称为“技术性衰退”。 

根据联邦统计局的数字，今年前三个月里投资额较高，确保了德国的增长，而净出

口则有所降低。由于整体经济情况较为缓和，尽管 2021 年最后一个季度价格大幅上涨，

建筑投资仍增加了 4.6%，设备投资比上季度增加了 2.5%。相比之下，这一时段的私人

消费支出（与前一季度相比降低 0.1%）和政府消费支出（增加 0.1%）几乎没有变化。

对外贸易总体上有所下降：经调整去除价格、季节和日历因素后，出口总额比上一季度

https://www.wiwo.de/politik/deutschland/bruttoinlandsprodukt-im-ersten-quartal-schafft-deutschland-nur-ein-mini-wachstum-und-die-aussichten-sind-truebe/28374026.html


下降了 2.1%。 

同时，在德国工业界，未完成的订单存量正在增加，因为材料缺失，供应链无法正

常运作。根据联邦统计局的数据，公司将需要八个月的时间来处理 3 月前累积的订单。

ING德国首席经济学家布里泽斯基（Carsten Brzeski）说：“巨大的库存积累加上中国

新的抗疫管控措施和乌克兰的战争，给第二季度的生产蒙上了阴影。”私人消费在年初

已经受到能源价格上涨的影响，也还没能从经济的逐步复苏中受益，这对第二季度也不

是一个好兆头。 

现在的经济预测比俄乌冲突发生之前要悲观得多。欧盟委员会最近大幅下调了对欧

洲经济和欧洲最大经济体德国的增长预期。对于欧盟和欧元国家，布鲁塞尔预计今年的

增长只有 2.7%，而不是前面所预测的 4%。德国的 GDP 预测从 3.6%下调至 1.6%。 

德国经济至少还显示出了一线希望：消费者信心的下滑暂时停止了。根据总部设在

纽伦堡的 GfK 公司的最新研究，5月份，人们对经济和收入的预期以及购买情绪趋于稳

定。由德国政府提出的两项救济方案，金额约为 350 亿欧元，将能发挥稳定经济的效果。

Ifo总裁福斯特（Clemens Fuest）在本周初接受《上报》采访时也表示出了谨慎的乐观。

他指出，目前服务行业尚未从新冠危机中完全恢复，“如果未来几个月能够迎来服务业

的复苏，而且德国不再出现新一波疫情，则服务业将会拉动经济”。但 Fuest 同时表示，

“下行风险仍占主导地位”，德国经济比其他国家更融入全球经济，因此它更容易受到

来自国外的干扰，“我们必须为进一步的动荡做好准备”。 

 

经济压力巨大，联邦层面减负呼声响亮 

《每日镜报》5 月 21 日讯  红绿灯联盟面临的压力越来越大：由于生活成本的上

升和长期丧失购买力的危险，要求政府延长以前对德国公民的救济并采取新措施的呼声

越来越高。联盟党、左翼党等在野党和德国联邦工会联合会（DGB）要求对民众增加援

助、减轻负担，并希望确保养老金领取者和学生也能从最近达成的福利中受益。 

为了补偿较高的能源成本，红绿灯联合政府为全体上班族推出了 300 欧元的应税能

源津贴、100 欧元的一次性儿童奖金、巴士和火车的夏季 9欧元车票、汽油和柴油的燃

料退税，以及对哈茨 IV领取者的一些补贴。DGB新任主席法西米（Yasmin Fahimi）要

求，此类补贴应当同样照顾到养老金领取者和学生，“他们也应该得到 300 欧元的能源

统一补贴”,此外她还要求暂时降低能源的增值税，以及为所有家庭设定天然气价格上

限。 

左翼党议会党团主席巴尔奇（Dietmar Bartsch）则走得更远：“我们需要一个规模

更大的第三套救济方案，来实际抵消公民的额外开支”，他说，否则德国就会面临“贫困

化浪潮”的威胁。红绿灯联盟的第一步救济方案是远远不够的。养老金领取者和学生也

应当从中受益。左翼党还希望提高福利，把四口之家所能获得的福利提高到 2200 欧元，

领取退休金的夫妇提高到 1400欧元。“九欧元车票有效期至少应该延长到年底。能源税

减免的措施的实行期限也应该不止三个月。” 

基民盟预算专家哈瑟（Christian Haase）此前曾宣称，基民盟/基社盟将提出自己

的进一步救济方案建议，包括减少冬季的压力、对通货膨胀进行补偿，主要为学生和养

老金领取者提供全包能源价格，降低电力税与提高家庭和取暖费用补贴，从第一公里开

始计算通勤津贴，完全取消团结附加费等。联盟党还希望废除九欧元车票。 

https://www.tagesspiegel.de/politik/kanzler-scholz-soll-nachlegen-forderungen-nach-mehr-entlastungen-fuer-die-buerger/28364928.html


在社民党内部，要求额外救济的呼声也越来越高。下萨克森州州长维尔（Stephan 

Weil）称，所达成的一揽子计划是正确和必要的，“但它不能成为最后一步”。他特别关

注低收入者，如养老金领取者、基本保障的领取者，但也有许多学生受到通货膨胀浪潮

的冲击，比高收入者要严重得多。社民党必须采取行动解决这些问题，必须推动关于进

一步救济的讨论，“因为通货膨胀的浪潮远远没有结束”。 

自民党议会党团主席迪尔（Christian Dürr）则有不同看法：“救济首先意味着国

家从人们的收入中少拿一点。但它不应该是不停地发放越来越多的新的国家福利和补

贴。”由于通货膨胀导致工资增长被税收吸收，“所以我们的解决方案应当着眼于直接税，

如所得税。但联盟党主要关注的是增值税，这是一种间接税，救济有可能到不了民众手

中。” 

 

德国专业人才的短缺达到创纪录水平 

《时代报》5月 14 日讯  德国的公司缺乏训练有素的劳动力。据一项研究显示，专

业人才短缺的情况日益严重，正在影响整个劳动力市场。 

尽管新冠肺炎疫情和俄乌战争对经济造成了压力，但今年第一季度德国专业人才的

短缺仍达到创纪录的水平。德国经济研究所（IW）专业人才保障能力中心（Kofa）周六

报告说，3月份，全国有资质专业人才的缺口数量上升到 55.8 万的新高，也就是说在短

短三个月内，熟练劳动力的缺口又扩大了 8.8 万个。 

根据该研究，专业人才的日益短缺正在影响整个劳动力市场，而在医疗卫生、社会

服务、教育教学领域，以及在建筑、建筑、测量和建筑服务工程领域，瓶颈尤其明显。

根据这项研究，仅在医疗卫生、社会服务、教学和教育领域，3 月份就有 60%的工作空

缺找不到具备适当资质的失业人员填补。 

根据该研究，在原材料开采、生产和制造、自然科学、地理、信息技术、农林畜牧

业以及园艺等部门，专业人才的短缺也高于平均水平。此外，航空和能源技术专业的合

格申请者的空缺数量最近也大幅增加。 

 

德国近期大事记 （2022 年 5 月 10 日～5 月 25 日） 

5月 12 日  为了抵抗不断高涨的通货膨胀压力，防止整个经济陷入滞胀风险，德国批

准了数十亿减税救助方案。对此，德国财政部今年预计将抵消约 44.6 亿欧元的税收收

入。 

5月 13 日  由于乌克兰危机对全球粮食供应和价格持续影响，德国 3月谷物进口价格

同比上涨 54%，德国的农产品生产者价格同比上涨 35%，达到 1961 年调查开始以来的最

高涨幅。 

5月 15 日  德国北威州大选结果出炉。基民盟以 35.7%的支持率成为明显的赢家，社民

党得票率虽然排名第二（26.7%），但这是该党自 1947 年以来首次在北威州支持率跌破

30%。绿党的得票率与 2017 年相比几乎翻了三倍，达到 18.2%。 

5月 16 日  法国总统马克龙连任后的海外出访首站选择了柏林，彰显了德法合作的重

要性。 

https://www.zeit.de/news/2022-05/14/studie-fachkraeftemangel-erreicht-rekordniveau?utm_referrer=https%3A%2F%2Fwww.google.com.hk%2F


5月 17 日  七国集团外长在德国北部举行了会晤。七国集团将在未来几年继续向乌克

兰军队提供武器和其他军事装备，以抗击俄罗斯的侵略。本次会议重点讨论了俄罗斯封

锁乌克兰导致的全球粮食供应危机问题。 

5月 18 日  德国联邦内阁同意签署关于芬兰和瑞典加入北约的议定书。北约各成员国

在布鲁塞尔的常驻代表应尽快签署该北大西洋公约议定书。北约基于的思想是“通过共

同的价值观紧密相连并随时共同保护彼此”。 

⚫ 由于在谴责俄入侵乌克兰这件事上的立场不够坚定，态度也不够明确，德国联邦

议院预算委员会基本决定撤销施罗德的前任总理特权，这在德意志联邦共和国历

史上还是第一次。其在联邦议会的办公室将被关闭，办公室的工作人员也将被调

离，不再为其服务。 

⚫ 德国总理朔尔茨向联邦议院发表有关乌克兰局势的声明。朔尔茨在声明中承诺，

德国将在军事装备和战后重建方面向乌克兰提供进一步的支持，但他否认，重型

武器的军事援助会促使乌克兰局势的升级。 

5月19日 因此次俄乌战争，德国今年四月份对俄罗斯的出口对比去年同一时间下降了63%，

只有 9亿欧元。 

⚫ 德国联邦宪法法院裁定医护行业工作人员的新冠疫苗接种义务是合法的，该义务

可以保护特别容易感染新冠病毒的老年人和病人。 

⚫ 德国总理朔尔茨和荷兰首相吕特举行会晤并表示，目前仅能向乌克兰提供承诺的

12 辆 PZH-2000自行榴弹炮，无法再行增加。在 12辆自行榴弹炮中，荷兰提供了

5 辆，德国提供了 7辆。两国都希望在乌克兰军队训练方面密切合作。目前，德国

联邦国防军已经在训练乌克兰士兵了。德荷正在推动西巴尔干 6国的入盟谈判。 

5月 20 日  施罗德放弃了其在俄罗斯石油公司（Rosneft）监事会的职务。 

5月 22～24日  德国总理朔尔茨任内首次出访非洲，先后到访塞内加尔、尼日尔和南

非三国。能源生产、安全、贸易和气候保护方面的合作是朔尔茨访非会谈的主题 
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